

第十三回 参議院人事委員会会議録 第二十三号

(七八六)

昭和二十七年六月三日(火曜日)午前十時五十三分開会

出席者は左の通り。

委員長 カニエ邦彦君
理事

委員

草葉 隆圓君
千葉 信君

木下 源吉君
森崎 隆君

劍木 幸弘君
紅露 みつ君

増子 正宏君
長事務代理

内閣官房副長官

内閣官房事務官
(内閣総理大臣官邸議室)

調達庁労務部長
海上保安庁長官
事務局側

岡部 史郎君
根道 廣吉君
文彦君

中村 柳沢
米吉君

川島 幸彦君
熊谷御堂定君

中村 幹夫君
安孫子 豊君

説明員

海上保安庁総務部人事課長
日本国有鉄道職員局長

木下 千葉
森崎 紅露

本日の会議に付した事件

○昭和二十七年度における行政機構の改革等に伴う国家公務員等に対する退職手当の臨時措置に関する法律の

○海上警備隊の職員の給与等に関する法律案(内閣提出、衆議院送付)

○昭和二十七年度における国家公務員に対する臨時手当の支給に関する法律案(内閣提出、衆議院送付)

○委員長(カニエ邦彦君)

只今より人

事委員会を開会いたします。

本日の会議に付する案件は日本国と

アメリカ合衆国との間の安全保障条約

の平和条約の効力の発生及び日本国と

第三条に基く行政協定の実施等に伴い

国家公務員法等の一部を改正する等の

法律案、海上警備隊の職員の給与等に

関する法律案、昭和二十七年度における

行政機構の改革等に伴う国家公務員

等に対する退職手当の臨時措置に関する

法律の特例に関する法律案、次に昭

和二十七年度における国家公務員に対

する臨時手当の支給に関する法律案で

ございます。

先づ昭和二十七年度における行政機

構の改革等に伴う国家公務員等に対す

る退職手当の臨時措置に関する法律の特

例に関する法律案を議題にいたします。

本法律案は前回に一応すでに質疑がお

ありましたのであります。

なお、じやなく、建設委

員会からの修正申入があ

ります。

○委員長(カニエ邦彦君)

あれはわか

らんわ……。

特例に関する法律案(内閣提出、衆議院送付)

○日本国との平和条約の効力の発生及び日本国とアメリカ合衆国との間の安全保障条約第三条に基く行政協定の実施等に伴い国家公務員法等の一

部を改正する等の法律案(内閣提出、衆議院送付)

○理事の補欠選任の件

○海上警備隊の職員の給与等に関する法律案(内閣提出、衆議院送付)

○昭和二十七年度における国家公務員に対する臨時手当の支給に関する法律案(内閣提出、衆議院送付)

○委員長(カニエ邦彦君)

来ておりま

せん。

○千葉信君

答弁されるかたが来てお

りますか。

○委員長(カニエ邦彦君)

来てお

ります。

○千葉信君

来ていなければ委員長が

答弁するのですか。(二進行々々、異議なしです。)と呼ぶ者あり)

○委員長(カニエ邦彦君)

来てお

りません。

○千葉信君

ありのかたがあれば逐次御質疑を願います。御質疑が……。

○千葉信君

ます。御質疑が……。

○千葉信君

務者である者は、国家公務員共済組合法の規定の適用については、この法律施行の日において職員となつたものとみなす。

この趣旨についてまして田中委員の申されたところは、法案の趣旨によりまつて、二つの方針がきめられておらぬ

來退職手当を支ねらるべきところを政事に於ける際の問題でござりが、この問題に於ける際の問題でござります。この問題に於ける際の問題でござります。この問題に於ける際の問題でござります。

から申しますと、全部退職手当を支給するといったりますると、八十六億の額になりますので、それを政府の答額の趣旨から言いましても広い意味の債務不履行でありますからして、このうちの五億乃至十億程度のものは、共済組合法と同じような措置で、駐留軍務者の、例えば家族が病気をしたとか、或いは不時の災難にかかつたと、うような場合に、或る程度の条件をみて金を融通してもらうような措置をして頂きたい。そういう趣旨でこの正案を提案した次第であるという事であります。

○委員長(カニエ邦彦君) 速記を始
て。
○専門員(川島孝彦君) 只今申上げ
したことにつきまして行き違いがござ
いまして、間違つておりましたから正
正をいたします。建設委員会からの申
込は先ほど申上げたものと比べま
して、多少変化があります。けれども
初のほうの「法律案の一部を次のよ
うに改正する。」というところまでは

二号 昭和二十七年六月三日
春講院

第四項「政府は、連合国軍労務者であつて条約の効力発生の日において現籍する駐留軍労務者となり、且つ現在の労務者である者に対する前項の規定により国家公務員等に対する退職金の臨時措置に関する法律附則第四条の規定を適用して計算した額に達するまでの金額を無利息で貸し付けることができる。」

大者に対し第四項の規定により支給する退職手当の額は、同項の規定によ算定した退職手当の額から、当該賃金額に対しその貸付期間中の日数にして得た額とする。この場合においては、その返還されていない賃金は、退職金支給の時に、返還されたものみなす。」それだけでござります。正いたします。

○委員長(カニエ邦彦君) 速記を始め
て。
○千賀信若 岡部法制局長にちよよ
お尋ねします。前回の委員会で田中
設委員の質疑に答えられて、今度の
法案による駐留軍の雇用者となる
員の身分といふものは、これは例を
けば昔の官吏が雇員、傭員といふ恰
つたようなものだ、という非常にわ
かんばぬ落ちない例を引かれて御答
えになられたようですが、もう少しこ
点について具体的に納得の行くよ

答弁を実は承わりたいと思うのです

す。併しながらこの例えといふものは、

の労務に従事するものを雇用して、これを供給し、その給与を支払い、その服務を監督するというような性質を有す

つておる場合におきまして、これでは
はり広義の意味において国家公務員
範疇の中に入るものであると終局的
決定したことになつたわけであり、

す、全然対象がなかつたわけじゃございません。これは新たな種類であま
したためにいろいろ疑義があつたわ
であります。これは終局的にそくな
たのであります。ところがこれが御
知の通り、國家公務員といたしまし

が、一般職の国家公務員、即ち国家公務員法の適用を受けるものとしてはさわしくないといふ観点の下に、これは私の記憶によりますれば、当参考会の人事委員会の御発議だつたと思うておりますが、これが特別職にする

法がなされたわけでありまして、幹職として国家公務員として、即ち國家公務員法の適用外にある国家公務員としての身分を持続して来たわけですが、それが昨年の七月から改めますが、それが昨年の七月からの改めます

な
駐
が
と進駐軍との契約のよな車幅は
まして、だん／＼その本質が徐々に
化して行つたことはこの前も申上ば
通りであります。それが最終的に
四月の二十八日の講和条約の発効によ
り、それがいわゆる進駐軍労務者で

軍事宣前のおまつり

10

ト・プラス、マイナス・マイナス・マイナス・マイナスといふような形式で行われておつたものが、現在は非常に多くのものがいわゆる単価計算というようなことになつておるわけであります。最近起つております問題は単価契約によつてやつたときに労賃が上るといふような場合、非常に問題が起つておるわけであります。これを軍側において直さんといふ場合、最近いろいろな問題が起つて来ておるのだろうと考へております。一般労務者の駐留軍に提供しておる労務者の賃金、そういうものはまるつきり違いまして一定の標準によつて日本政府が算定算出し、労働組合等とも事実上いろいろの点で打合せをいたして、向うが承知して出しておる。直接の関係はござります。一般の需品とか役務とかいう調達の中に自然に入つて来る労賃とは非常に違つた意味を持つております。

が、まあ私どもの一応の考え方では相当近い機会にそういう事態が起るという考え方を持つておりますが、そういう場合に変更された他の条件と同じよう駐留軍の労務者なんかに対しても、この第九条の二項によつて長官としてはその措置をとらなければならん。ところが今あなたの御答弁もありましたように、非常にそういう点はむずかしい問題が起るのではないか、簡単にいうは向うがその条件には応じないということが起るのではないかといふ懸念は、これは長官も言われたようにその点については私も相當慎重に考えておかなければならぬ問題であると思ひます。そういう場合に若しも政府なり或いは調査庁の長官がそういう問題について交渉して、而も成立しなかつた場合、そういう場合一体政府のほうではどういう形においてその責任をおどりになるおつもりであるか。私よく詳しくは存じませんけれども、何か特別調達資金設置令のようなものの中に政府自身がこれらの資金のうちから労務者諸君の損失を補填することができるような方法があれば別ですよ、若しそれがなければ、これは労務者諸君の方的な泣寝入りという形で押付けられるという現象が、今までの占領軍の、今後の駐留軍のやり方の中にはきっと私は出て来ると思います。そういう点については長官としては何か成案をお持ちになつておるかどうか。

求したのであります。ところが現実に
るかということは、国会において政府
の他の職員のベース・アップが確定せ
ずには当方の要求が確定しないとい
うのであつたのであります。これは進駐
軍の労務者に対しては他の政府の職員
と同等の待遇をするというものが過去の
実績でもありましたし、これが方針で
もあつたわけであります。であります
から、当方は当然のこととして要求を
したのであります。ところが要求を出
すときにはすでに十月一日を経過して
おつたのであります。そのときにアメ
リカのほうではどう言いましたかとい
いますと、アメリカの関係においては
契約は遡ることを得ない、従つて翌年
の一月一日、今年の一月からでなけれ
ば給与の増額は認められない、何とな
れば日本政府より持つて来たのが十二
月に入つてからであるからその翌月か
らでなければならん、こういうことも
最初は言つたのであります。それでそ
のときには大いに争いまして、結局総司
令部等の援助を求めて、結局十月一日
より遡及を認めてもらつことができた
のであります。これは勿論占領下にお
いてでありますと、而もそういうこと
はとにかくできたのであります。従い
まして今後におきましてはやはり同じ
ようにならざるを得ないことがあつたにし
ても私は可能であろうと考えております
。ましてや日本政府として要求する
ものが時を失せぬし得るというよう
な状況にありますならば、なお一層も
のは簡単に運ぶ。その間におきまして
一般の政府職員に対して給与が増額し
て支払われるようなことがあれば、政
府としてはそのときの事態に応じまし

も増額支払をするというような措置を講すべきであらうと思ひます。併しながらこれが又占領当時の時代におきましては支払そのものが軍の承認を得なければできなかつたという実情のためには不可能であります。従いまして実際に承認を明白に受けるまでは支払不能の状況にあつたのであります。当時は労働組合に対しましては米国政府が二ヶ月遅れて承認するようなことがあつた場合には、その場合日本政府としては二ヶ月分を負担して労働者に支払うのが至当であらうということを私は直に申上げておつた次第であります。幸いにこれが遡及支給を軍に認められたのであります。又一面もう一つ申上げますと、日本政府が日本政府の雇用者である労働者に払うということはアメリカの政府からもらつたものを使うということではありません。大体においてアメリカ側と日本政府が打合せられて労働者に払つておる金額をアメリカが後に償還するということがこの契約の基本の建前であります。日本政府が万止むを得ず必要と認めて支払つたものを向う側に請求いたします場合、その請求が約束の枠を超えております場合に、向うが承知しないことがありますを得るかと思うのであります。が、これも一般政府職員のベース・アップ等によるものである場合、私は米側としては当然これは認める措置に出でざる得ないというふうに考えておる次第であります。

○千葉信君 委員長一任にお願いいたしました。

●御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長（カニエ邦彦君） 只今成規の手続を省略いたしまして委員長に一任と認めます。それでは委員長から理事に草葉隆圓君を指名いたします。

それでは引続いて千葉君の御質疑をお願いいたします。

〔委員長退席、理事草葉隆圓君委員長席に着く〕

○千葉信君 長官に引続いてお尋ねいたしますが、行政協定が結ばれたあとでの問題の中でも相当前日本の経済にとって大きな問題としては、直接調達の問題であろうと思うのであります。その直接調達の影響がどういう形に現れているかということは、もうすでに現在日本の経済界に相当な影響を及ぼしておりますするから、その点については一応敬遠するいたしましても、私どもその直接調達のやり方なり、それからその直接調達の影響の起つて来る原因というのは、これはやはり一方的に駐留軍側の意思、決定というものが強引に押付けられて来るような行政協定を行なつているためだと思うんです。一事今の大長官の御答弁の中でも、例えば労務者の給与の決定等の場合にも殆んど対等の形でこの問題に対しの協議がなされるような御答弁がありました

が、果して一体そういう労務者の問題

だけが、そういう状態で決定されるかどうかということについては相当疑義があると思うんです。例えば私ども直接調達の問題に関連して一、二の例を挙げて見ても、先月の三十日の朝日新聞に出ました行政協定一ヶ月後における実績、この記事は今私はここで要旨だけを、これはきっとと長官は御存じないだらうと思いますから読み上げて見たいと思うのです。例えば番問題となる点としては、日本人の業者が買い叩かれておるという状態を報道しておるので、「物資などの調達について」日本の習慣は、原則として入札制度であるから、一番安い値をついた業者が落札して、その結果も公表されるのが普通だが、米軍のやり方では入札は業者と協議するための資料となるだけで、入札の結果は公表されない。而も米軍と業者との契約が行われた時でも、原価をどう計算するかについて、例えば日本では税金でも経費の中に入られる項目が、米軍では原価の中にふくめないといつたような工合である。「こういう状態から業者が非常に深刻な影響を受けておるわけです。それから「契約が一方的に打切られる場合が多い」これ又軍需調達規定のよつて来たるところです。それから又大体の結論としては、そういう状態が起つたことは行政協定第十二条の直接調達に関する取極の仕方が少くとも対等の状態において結ばれなかつたことを指摘しているわけです。それから又日本側のその後における直接調達の問題に対する対策も順調には進んでいないといふ点を挙げて、具体的な例を報道しているのです。こういう状態がはつきり現存するのに、長官は労務の関係に

○政府委員（根道廣吉君） 先ほど御説明申上げました通り占領下のときにおきましても、特に労務の問題につきましては占領者、被占領者の立場でなくして実質的に独立的の立場でやるのだということを総司令部から明白に指示を受けておつたのであります。従いましてこの交渉に際しましては、どこまで私としましては対等の立場をとつたのであります。幸いにしてこれが通つたのであります。ほかのいわゆる直接調達といらものとは大分筋が違つておりますので、この点に関しましては私は大丈夫であるというふうに確信しておりますのであります。勿論労務者が不當なる要求をいたしまして、政府がこれはアメリカ側に要求するのにどうかと思うというようなものがありますから、勿論政府としてはこれは要求すべき結合のものではございませんが、日本の状態に照らしまして妥当なるもの、こうしなければならんと政府みずからが考えるものについては、私は飽くまで主張すべきだと思います。千葉委員はそういう場合に外交的の方面においての考慮等によつてそれが曲げられることはないというような御懸念があるのではないかと思われまするが、私の立場におきましてはその面のことまではお話を申上げんでも大丈夫であるといふふうに考えておるわけであります。

す。行政協定ができ上りまして直接調達と相成りました今日におきまして、一政府の職員いたしましてこれをとくに批評すべき限りではございません。併しながら行政協定の交渉の際及びその後におきまして私いたしましては、調達厅長官としての過去の経験に従いまして間接調達のほうがよろしい、偶然にして只今お読み上げになつたような実例を引いて私は意見を述べたのであります。この私の意見是非公式であります。總司令部まで私は伝えてあるのであります。併し現在おきましては、直接調達ということに原則がきまつておるのであります。今まで一度は我々の立場といつてしましてはこれを如何に実際的に是正するかという問題を取りかからなければならんのであります。又若しいろいろな問題が起ります。またときに、これをどうして曲つたのを直すか、被害を受けた者に対しても何か救濟の方法を講ずるために諸種の斡旋をしなければならんかという問題になるわけであります。この仕事はたまたま調達厅に現在は附加せられております。いろいろ問題が起ります。ほんの直すか、被害を受けた者に対する何らかの仕事を調達厅がやらんで済むということになれば、これに越したことはないのであります。行政協定を作るに際して折衝に当りました政府の代表者いたしましては、そういう点も勿論考えただろうと私は想像いたしております。併しながらいろいろものは見方というものがございまして、心配するのは余りに心配が大きいのではないか、こういう形で米側も希望しないか、こういう形で米側も希望しないか、日本側としても無理に主張するといふこと

第三号で駐留軍の労務者といふ項を規定するが、特にそのお入れになつたのか、これでは連にこの法律の中ではこれは國家公務員だと認められていて、それが、その点はどうですか。

○政府委員(根道廣吉君) それは、法律局長にお願いしたいと思います。お答えいたしますが、実はこれは共済組合法の第一条の頭の文句を御覧頂きますと、「國に使用される者で國庫から報酬を受けるもの」という表現の仕方がしてあるわけあります。それらのものは共済組合を組織することができます。但し次の各号に掲げるものを除く、こうしたことになつておるわけありますが、従いまして、國家公務員が共済組合を組織する、但し次の各号に掲げるものを除くといふような書き方をしてありまするならば、このような修正は要らないのですが、單に國庫から報酬を受けるものというような言の方をしてあるので、これは形式的には一応國に使用される者で國庫から報酬を受けるものに該当するものと理解されるので、これは国家公務員の労務者は国家公務員ではないけれども、國に使用される者で國庫から報酬を受けるものに該当するものと理解されるので、余地もあるうから、やはりこの准駐留軍の規定の趣旨から申しまして、國に使用される者で國庫から報酬を受けるものと理解して、純法律論から言いまして、國に使用される者で國庫から報酬を受けるものに該当するかも知れんとするところを認めていいことになります。それが、その点はどうですか。

るから、今申しました通り、純粹に法
律論といったしまして、これは私は要ら
んと思います。要らんと思ひますと言
いまして、立案者側が要らんと思うと
いうのはこれはおかしいことであります
ですが、それは理論は理論として要らん
と思ひますが、ただ誤解がないように
これは入れたのです。これはとにかく
除くという規定ですから、除くという
ことが要するに共済組合を組織するこ
とができないのだ、共済組合法の適用
を受けないのだということのはつきり
することが眼目だからという意味でこ
こへ入れただけで、全く説明的な念の
ための規定と一つ御了承頂きたいと思
うのであります。

○千賀信君 次は退職手当の問題です
が、この問題については、前の人事委
員会の席上におきましても、田中委員
のほうから相当詳しく質疑が行われま
したけれども、この退職手当の支給と
いう問題は将来その職員がやめる場合
に支払うという形になつて おります
が、この点については、一体予算上の
理由からだけでこう いう措置をおとり
になつたのか、その他に若し理由があ
ればその理由を御説明願いたいと思ひ
ます。

○政府委員(根道廣吉君) この点に関
しましては、組合側よりは即時現金の
支給を要求するという要望があつたの
であります。でありますのが、労務者
といたしましては、やはり形式的には
日本政府の雇用者であることになりが
ないのであります。現実に退職の事実
は起つておらないのであります。従い
まして、まるきり退職手当をやらんと
いう考え方も一応の理窟として出て来
る面もあるのですが、併し又

一面におきまして、とにかくも、
進駐軍の労務者として勤め上げて来た
のである。ところが進駐軍の労務者の
退職手当の支給に当たりましては、満足
に勤務して、軍の都合により解雇にな
つたものについては組合側と話合がつ
いておりまして、且つ正当の規定にな
つておりまする退職規定の全額を払う、
こうじうことになつております。これ
が又別の場合、自分の都合で退職する
者はその半額であるということにもな
つております。又みずから不都合に
よつて解雇されるというような事実が
ある場合、これは退職手当はやらないと
いうことに相成つておるわけであります
す。これは組合側も了承しておる規定
であります。ところが考えて見ます
と、四月二十八日を以て進駐軍の労務
者は、過去の占領軍としての権力が
消滅して、駐留軍としての資格におい
てのみ労務者に対するわけであります
す。その労務者は占領軍としての時代
においていろいろな困難を忍びながら
ともかくも無事に勤め上げて来たが
人たちなのであります。ここで何か或
る種の区切りをつけてやるのが妥当で
あるうといふ政府側の結論にも達した
わけであります。勿論労働組合として
これを非常に強く要望したのであります
す。併しこれをまるきり退職手当に閣
して何ら措置をとらずに、このまま續
いて退職したときに将来やるというこ
とにだけいたしておきますると、労務
者が自発的に退職される場合には、退職
規定通りに半額に減つてしまふので
あります。又その後におきましても、

軍としての時代に満足に勤め上げたといふことがあります。それともかくにも進駐する方法として法律に謳うといふことを、いふことをいつを過去の実績としてその間の財政上のいろいろな都合もございまして一時に払うことが困難であるといふことがあります。それから先ほど申上げたように続けて使われているといふ面もあります。それから又退職金そのものの性質から出て来る、そういうような問題がありますので、労務者を保護する面におきまして、又且つ政府の財政上の問題等とも調和がとれる方法といふことにおいてこういふような措置をした次第であります。

○千葉信君 附則第二項の給与その他の勤務条件として、附則第二項の条件の中には、駐留軍労務者となつて勤務する場合の退職手当の問題について、どういう詰合が駐留軍関係と進められてゐるか、その点についての現在の見通しはどうですか。

○政府委員(櫻道廣吉君) 退職手当の規定等は、駐留軍より以前より承知しております。そして退職手当額に関しまして、或る一定の、これは目安でありまするが、基準を立てまつて、一人当り月割当幾らといふふらまあその他の経費も含せてありまするが、そういう経費に日本政府が現実的に直接支払つたものとして契約したまつて、アメリカ側より一人当り幾らと、経費を受け取るわけでありますます

が、退職手当はその経費から出て来るものであります。勿論アメリカ政府から金を受けますときに、一時に多数の退職者の出ますときには、その経費算より繰入れなり何なりの方法をとらなければ賄えない状態が出て来るわけでは一時に賄い切れぬ場合が起るわけであります。そういう場合には一般予ましては、去年の七月一日に契約労務雇用がいつに、若し将来大量の解雇があつて、そのために米軍より受け取るところの払戻金といふもので賄い得ないような場合には、政府としては別途特別なる方法を講じて、この退職手当の支払措置を講ずるのであるというような闘議決定まで當時どつておるわけではありません。話が横のほうに参りますが、駐留軍となりまして後には、やがてはり現在までの退職手当の規定そのまま適用いたしまして、六月二十九日以降新たにその線に沿つて進行して行くわけであります。これが六ヵ月たちましたすると、一ヵ月分余計に退職手当が賦与されるというような規定にもなつておられますので、その点についてはむしろ労務者側にとりまして、「一、二ヵ月でやめただのではそうではございませんが、半年以上勤めてやめるときには、全体額におきましても労務者側にとりまして相当有利の計算になつております」。

及休下を打要に場を立場がは達在つかれん。」

七月以降のものにつきましては、この御高説の通り警察予備隊の隊員に對する寒冷地手当、いずれも三等海上警備士補或いは三等警察士補以上の隊員に對しまして支給いたことに相成つております。従いまして七月から発足される予定に相成つておりますが、その職員に対しまする給与法におきましてのような附則十二項におきまして、その寒冷地手当の規定を設けておるわけですが、この場合に必要な事項は政令で定めて行くよろに相成つておりますが、この場合に法律の二百号の第二条に寒冷地手当の基準となつておりますのが、御指摘の通り俸給と扶養手当のようになつております。この場合に問題になりますのは警備隊につきまして或いは乗船手当、營外手当が問題に相成ると思つておりますが、この場合に俸給、扶養手当とありますので、これを俸給、乗船手当、或いは營外手当、こういうふうな必要な必要な讀替えをいたすよろにいたしましてこの法律を適用したいと、かよろに考えておるわけがございます。

は…、この条文があなたのほうに重新
があつたかなかつたか知りませんけれど
ども、保安庁の職員に関する給与法の
第四条附則第十二項の問題について今
あなたが答弁されたような問題につい
てあらかじめ相互に了解があつたのか
なかつたのか、その点も承わつておき
たいと思います。

○政府委員(鶴沢米吉君) その点につ
きましては我々のほうといたしまして
は事前の了解を得ております。併しながら
がらその了解は大体現在おきまする
我々が御審議を願つております海上
警備隊の給与の法律といふものにきめ
られたものと大差のない、大体同じ行
き方をとるということで了解をしてお
るような次第でござります。

○千葉信君 これは相当問題になると
思いますね。大体が政令できめるとい
うことになつておりますけれども、
その政令できめる読書えが実体の違
るものである、而もその実体の違うもの
を二の讀書えといややり方に当てはめ
てやるということになりますると、そ
ういう大きな矛盾を孕んでおるもの
を政令に任せると、いふことはできないと
いうことになると思うのですが、併し
一応その問題はあなたの場合として
は海上警備隊の隊員の給与の法律です
からこの点は一応保安庁職員の給与と
関する法律のときに、もう少し明確に
することにして、この際は一応次の問
題に入りたいと思います。

次にお尋ねしたいことは、現在の吉
田内閣の方針として、遮二無二軍備は
持たなければならん、従つて軍備を整
めることにして、この際は一応次の問
題に入りたいと思います。

○政府委員(柳沢米吉君) 大体そういうことに相成ると思います。
○千葉信君 それではお尋ねいたしま
すけれども、現在の一般職の職員の給
与法、これは人事院のほうから一万一
千円ベースで、平均賃金で一万一千二
百六十三円ですか、この平均賃金で勧
告になつております。政府のほうでは
これに二級三号を、勧告によりますれ
ば、四千二百円を税金の税率が引下が
つたという理由で、これを四千円に抑
えております。現在の給与法はそうい
う水準で決定しております。ところが
この二級三号の職員というのは、これ
は御承知の通り年齢は十八・六歳で
す。十八・六歳ですからあなたがたの
ほうの場合の十六歳という三等警備員
より年齢が少くとも一・六歳多いはず
です。学歴におきましては余りそうち
ちらも差があるとは思われません。そ
こで年齢の違う一方、あなたがたのほ
うでは十六歳、而も最下級、それから
一般職の職員の場合には十八・六歳の
二級三号に該当する職員の給与とそん
なに差がないとあなたのほうで言われ
るから、この点を一つ比較して見たい
と思います。一方の、これは今お詫の
ありましたその他の給与等、或いは手
当等を除外して、給与体系の問題は先
づあとにしまして、本俸の関係で一応
比較して見たいと思うのです。非常に
大きな差があるので、それはどうい
うふうな形になつているかということ、
御承知の通り、一般職の職員の場合では
四千二百円の勧告のうち二千六百円が

[Home](#) | [About Us](#) | [Services](#) | [Contact Us](#)

食糧費です。そして残余の、これは千六百円がその他の生計費、例えば衣料費であるとか、住居費であるとか、保健衛生費であるとか、光熱費であるとか、こういふものに充当されるという恰好で報告が四千二百円、それが引下げられて四千円、ところがあなたがたのほうの場合では十六歳で本俸の計算はどうなつているかと云ふと五千五十円です。その五千五十円に対して更に勤務地手当を本俸の中に入れて七百二十二円、それから超過勤務手当を六百九十八円、これを本俸の中に入れるという方法をとつておりますが、併しまあこの際は本俸の問題だけを比較することにいたしますと、本俸は今申上げたように五千五十円、それから同一の公務員諸君の給与の中に本俸として盛込まれてると想定される例えは光熱費、例えば衣料費、例えは食糧費、こういうものの計算が二千百三十一円あなたがたの場合には加算されておりません。従つて本俸は一方の十八・六歳になる公務員の場合には四千円であるにかかわらず、あなたがたの場合には本俸だけで七千七十円です。而もこの七千七十円という金額の中からはあなたがたが本俸の中へ入れられた勤務地手当に該当する金額、それから超過勤務手當に該当する金額、それから寒冷地手当に該当する金額のようないものを控除して、そういう計算なんです。そうすると一方は四千円で、片方は七千七十円、而も年齢は四千円の職員が十八・六歳で、あなたがたの場合には十六歳ということになりましたが、これでそぞう大した差がないと云ふことが言えますようか。この点は如何ですか。

ございました、いわゆる下級隊員に属しまする海上警備隊員クラスの本俸の点でござりまするが、百五十円、日額百五十円というものが少し高過ぎやしないだらうかという御質問のように承わつたのでございますが、現在海上保安庁の一般職の職員といたしまして採用いたしております、いわゆる新制中學を卒業いたしました船員について申上げますと、船員の三級一号を支給いたしております船員俸給表の三級一号が、月額四千五百円でございます。これを日額に直しますと、百五十円という数字になつておりますのでこれとのバランスを考えて見ますと、必ずしも不当な数字ではないのじやないかということを考えておりますのが第一点と、それから一般御説明申上げましたように、この俸給表が主として警察俸給表或いは海上保安庁俸給表を建前として作られておりますが、警察官の例三号の五千三百五十円といふ俸給表になつております。かれこれを見合いまして、俸給を算定いたしましたので、御指摘のような、必ずしも高きに失するという点はないのじやないかと、かように考えております。

のは引いて、そのほかの衣料費であるとか、光熱費であるとか、或いは食費というようなものをあなたがたの場合のほうはこういうものは本俸の中で賄わなければならぬのです。そういうことになりますと、実際上最も生計費の中で大きなパー・セントージを占める食費であるとか、或いはその他衣料費、光熱費なんというものを差引いて、そうして計算した金額ですから、そういうものを差引いて計算した金額で比較するということは、これは全然比較にならないと思うのです。この点では高いということはあなたがたもお認めにならなければならぬと思うのです。

備隊の給与に基準をとつてゐるのですが、これはあなたがたの所管外かも知れませんけれども、問題はここまで発展して参りますと、それでは陸上の場合の問題はどうなるかということになります。陸上の警察予備隊との他の治安關係の職員との關係も出て来ると思う。そういう点ではあなたがたのほうでは全く隊員諸君三等警備員から上は警備士諸君に至るまで警察予備隊のほうの給与の水準をそつくりそのままここに持つて来られるというそういう考え方でこういう水準になられたのかどうか、その点も承わりたい。

○政府委員(鶴沢米吉君) 大体本法につきましては警察予備隊等のものに対しまして一応のレベルということを考えなければなりませんが、我々のほうといたしましては警察予備隊の場合と我々のほうの警備隊員の場合とは勸業年数その他で相当開きがある。従いましてこれらの算定につきましても、その辺相当に考え方の基本に差があるのではないかと思われるであります。

従いまして我々のほうといたしましては、先ほど申上仰けた通り、船員即ち船に乗る。殆んど大部分が船に乗るということでございまして、この船に乗れる船員とということを主体といたしまして、陸においてます者もこれに対する予備員といふような関係で、いつでも船に乗れるといふ建前で船員俸給表といふものを基として算定をしたわけであります。併しながらこの場合に予備隊のほうの給与といふものも或る程度頭に入れてやらなければならないといふことはあると思いますが、大体算定の基礎といふものから参りますと、予備

も船員の俸給表といふものを基礎としてやるその結果、出てきなものは或いは似通つて来るということはあると思います。大体考え方の基礎は、職務に応じての計算をしてやつて来たつもりであります。

○委員長(カニエ邦彦君) それではお詫びいたします。このあとに国鉄の職員局長安孫子君、内閣官房審議室長事務代理増子君も見えております。それから大蔵省給与課長も来るはずでありますから、只今の案件につきましては本日はこの程度に願いたいと思います。御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(カニエ邦彦君) それではそのようにいたします。申し遅れましたが、内閣官房鐵木副長官もお見えになつておりますから、御報告をいたします。

○委員長(カニエ邦彦君) それでは昭和二十七年度における国家公務員に対する臨時手当の支給に関する法律案を先づ議題といたします。それではこれに対する質疑をお願いいたします。質疑に先立つて私から國鉄のほうにお伺いするのですが、この夏季、俗に言う手当ですが、この手当は一般職の公務員が二十七年度に計上されておるところの手当の額と、それから國鉄の額とは同一になつておるのかどうかという点を先ずお聞きしたいと思います。

○説明員(安孫子豊君) 一般の公務員のほうは特別手当として一ヶ月分が計上されておりますが、國鉄職員につきましては、それと同様な意味の特別手当といふものが、半月分といふものが

10 of 10

予算に計上しておけます

○委員長(カニエ邦彦君) そうすると

は半額、国鉄職員だから半額と、ことこの
いうことになるわけで、これではまた
我々としても極めて不公平ではないか
というようくに考えられるのですが、こ

されは直ちにですね、半月分しか織込でなければ、何らかの措置をして、せんとの残りの半月分は織込むようにせねばならないと、こう思うのです。が、先ずそういう御意思があるのであらうか、この点について承わらたいと思います。

のとくに国鉄は企業体といふことになりますが、御存知のように、国鉄は企業体といふことにあります。財源の見通しが立て難いまままで予算をそれだけ増額してほしく、何とかして実質的に公務員と同様のものを支給できるようにいたしたい、かように年間の問題として考慮の下期の業務成績その他によりまして、何とかして実質的に公務員と同様のものを支給できるようにいたるような次第でございます。

二ヶ月分だけを算出すということを承
わっておりましたので、そういうこと

○説明員（安孫子豊君） 本年度の夏も
これは狂闘千万だと思うのです。
○二くらいいであろうということが新聞
にも報道されておりましたし、何か
聞こえます。

或る程度給与原資に余剰を生ずる。給与原資に余剰を生ずるということは、これは申上げるまでもなく、現在給与は高給者の退職としら条件によつて、う高給者の退職といふ条件によつて、

○説明員(安藤子登君) お説の通りで
いうことは死んで御入たまわりのナニナニ
ということに今の見通しではなるわけ
ですね。

政府のほうの部内の原案もその程度のことのような話を聞いておりましたので、まあその程度ならば何とかなるのではないか、何かしたい、かようにも考えておつたわけでございます。

○千葉信春 そうしますと今度の、今度の提案になつておりまする臨時手当の支給に関する法律案の提案の前に、国鉄のほうと政府のほうとは何も事前の連

の体系が、平均給与といふもののかつて算定され
にあいまいな基礎に基いて計算されて
いるという関係から、そういう条件は
当然起つて来る。そこで当然あなたが
たのほうでは、例えば地域給の問題に
関連いたしましても、それから又それが
以後における二十七年度予算の成立等
の関係から言いましても、実行しなけれ
ければならない国鉄の現在の平賃

○千葉信君 そうしますと、去年大体算定されました二十七年度予算の中における特別手当の五割分というのは、依然としてこの程度の余剰ではやはり五割程度にしか過ぎないということになるわけですね。

○説明員(安藤子豊君) 今のお尋ねの通りでございます。

絡や、或いは了解なしに、政府のほうからこれを出されて、そして国鉄が開

の体系か、平均輸送といふ率のかつて計算され
にあいまいな基礎に基いて計算されて
いるという関係から、そういう条件は
当然起つて来る。そこで当然あなたが
たのほうでは、例えば地域の問題題に
関連いたしましても、それから又それ
以後における二十七年度予算の成立等
の關係から言いましても、実行しな
ければならない国鉄の現在の平均輸
送の水準といふものが、一体どうい
う状態にあるかということを御調査に

○千葉信君 そうしますと、去年大体
算定されました二十七年度予算の中に
おける特別手当の五割分というのは、
依然としてこの程度の余剰ではやはり
五割程度にしか過ぎないということにな
るわけですね。

○説明員(安藤子豊君) 今のお尋ねの
通りでござります。

○千葉信君 官房副長官にお尋ねいた
しますが、政府のほうの立場としてし

いとしうえ持てござりますが、微々たる
のようすに国鉄は企業体ということにして
つております。財源の見通しが立
ない今まで予算をそれだけ増額して
くといふことも困難な状況にあります
ので、私どもいたしましては、本
度の下期の業務成績その他によりま
ず、何うかお聞きたいと思ふ。

なた頂年しある。それで金をもつてゐる所持当初にしめす。それがどうか、その點でございります。されど、その點でござりますが、公務員のほうは〇・五ということになりますが、非常に申上げて非常にござります。したために、正直に申上げて非常にござります。つておるというのが実情でござります。

○千葉信君 重ねてお尋ねしますが、今人事院の勧告の点に触れられたよですが、成るほど人事院の勧告は、年八月、おつしやるような特別手の勧告が出されたのです。併し御承の通りに政府のほうでは勧告通り年にも実施しておりません。年末はたしか五割でございました。そういう状ですから、人事院の勧告が大体六頃、夏季には二割ということになるからくり崩しております。そういう切崩してしまつて、政府の態度を、鉄のほうでは全然参考にされもしか

○説明員(安孫子豊君) ○・五になつたといふことは、政府の御方針が御決定になつた後に承わつた次第であります。非常に困つたことになつたと困つておるような次第でございます。

○千葉信君 なお引続いて安孫子さきにお尋ねしたいと思うのであります。が、この前の地域給の人事院の勧告が出ましたあとで、あなたがたに当委員会に出席してもらいまして、そうし国鉄のほうの地域給の問題に関するいろいろな質疑を行なつたのであります。が、そのときになつたのは、國鉄の中でも、國鉄のほうの地域給の実情で、予算上非常にむずかしい問題ではあるけれども、併し國鉄ほうでは大体行政整理によつて非常なう条件の中から、或る程度の予算

○ 説明員(安藤子豊君) 今お尋ねの
ございました新年度に入つて後の平均
給の額につきましては、只今まで好
理局のほうで集計中でございまして、
本日ここにはその額についての資料を
持つて来ておりませんで。○千葉信君 正確な数字でなくとも、
体の平均給与がどの程度下つたかと
うこと、くらいはおわかりになるはず、
と思うのですが、それはどうですか
○ 説明員(安藤子豊君) 正確な数字
申上げかねますことは甚だ申証ござ
ませんが、平均いたしまして一人に
いて四十円乃至六十円ぐらいじやな
つたかと思います。それぐらいは下
ておるのであります。
○ 千葉信君 そうしますと、相当余剰
財源が生ずるかも知れないといふこ

は、例えば今度の臨時手当の問題についても、今までお聞きの通りなんですが、同じ政府機関、同じ政府が所轄している機関でありながら、国鉄のほうの臨時手当の問題についてはどうしようと、いろいろお考えで、今度の場合には、やはり何もなしで、こういう措置をおとりにならなかったのか、その点を少し明らかにされたい。

を率直に申上げたいと思います。当人事院のほうの御勧告で、公務員に

三初
につ
崩してしまつてゐる政府の態度を
鉄のほうでは全然参考にされもしな

國 なけ
高齢者が多くなるに連れて、しづら
いう条件の中から、或る程度の予算

財源が生ずるかも知れないといふ。

の
摘にもありましたように、地域給の

舞答弁がございました。その当時もう

時の答弁の印象とは違つて、高級者の

題につきましても、又ベースの決定につきましても、一般職の公務員とは多少異なった点がございまして、この予算に計上いたします場合におきましても、賃金の状態と、……。五を計上するときすでにこういう問題が、差額があることはすでに予定された問題であることはすでに予定された問題でございまして、そのときにこういつたような批評が起ることは予想された問題であったのでござります。従つて国鉄のほうでこの夏季手当及び年末手当について如何ように予算上の經理を措置いたされますかは、国鉄のほうで今後交渉その他によつて決定するものと考えております。

○委員長(カニエ邦彦君) それでは私からちよつとお伺いするのですが、そ

うすると国鉄のほうでは、まあ今すぐ予算措置がされていない。併しながら

これは年末手当までには何とか一般の公務員と同じようにするのだといふ、

そのしたいというお考えなのか。どう

してもやはりそなえなければいかんといふお考えでおられるのか。その点はどうなんですか。

○説明員(安孫子豊君) 国鉄といたしましては、国鉄従業員の待遇が一般公務員よりも下回つていよいとは考えられませんので、少くとも同等以上でなければならんと考えておりますが、先ほ

どもちよつと申上げましたように、企業体とということになつておりますの

で、やはりそれだけの待遇をいたしましたには、財源の捻出ということが

必要になつて参ります。で増収も期待いたさなければなりませんし、他の面における経費の節約といふようなこと

は勿論考へなければならんわけですが、何分にもまだ年度始まつて

早々でございまして、そういう見通しを今こゝではつきり立てるということ

も非常に困難な時期にござりますので、私どもの気持といたしましては、

も、とにかく一般の公務員と同じよう

額にせなければならぬのではないか。

それはやはりそなえようとせなければならん、そなえするということと、そな

うにいたしたい。そういう希望をいたしておるよくなわけであります。

○委員長(カニエ邦彦君) いや、それで

は、この法律案が一般公務員に適用され、それで国鉄職員に対するはこれ

と同様ようにならんという問題が起きて来たときに、どう処理するか。それ

なら、そのつもりだといふようなことは、これは収まらんのじやないかと

思うのですね。そういう場合に、仮にまあこれが事態が悪化して、ストライキに入るとか、団体交渉が決裂したと

いうようなことになれば、非常に困る問題になりはせんかと思うのです

ね、これは……。事業の性質がああいう交通機関だけにそれが非常に不当な要求であるとなればこれは又別とし

てですよ、一般の公務員と同じつまり額にせいという要求なれば、これは不

当な要求だとは考へられないのですね、誰が考へて見ても……。そうすれば

ね、これが希望といふことで、これはちよつと収まらんのじやないかと

いか。それだけのことでは収まらんの

ではないか。従つてこれがほかのその

ものでなしに、夏季手当、或いは年末手当といふ特別手当なるが故に、仮に

は、やはり物件費を節約するとか、或

いは計画的のいわゆる支出を、これを一

時とめでもやるとか、或いは又増収を図るとか、何とかして、それ以上に

するということは別といたしましても、とにかく一般の公務員と同じよう

額にせなければならぬのではないか。

○木下源吾君 職員局長、この前の委員会で勤務地手当の政府から案が出来、そのときの審議の際に委員会に来

て、そのときにもなかへ予算がなくてやれない、こういうお話を

しておるよくなわけであります。

○説明員(安孫子豊君) 只今お尋ねの

ことからお呼び出し頂きましたときの原

なつておるか、ちよつと……。

○説明員(安孫子豊君) 只今お尋ねの

ことからお呼び出し頂きましたときの原

なつておるか、ちよつと……。

○説明員(安孫子豊君) その点はやは

り國鉄職員の分布状況が都市地帯に集中しております、中間の区間には割合人員が少いというような関係もござ

いまして、実際に御修正になりました

案を適用いたしますと、人員を調べました結果は只今申上げましたよろ

次第でござります。

○木下源吾君 実はこの問題が、両院協議会にかかっておりますが、やつぱり引つかつておるのは、あなたの

ほうが中心になつておる。そこでこれ

はさつくばらんに言うと国鉄の中から

努力してそれを出してもらえば方法が

つくと思ふのです。これもあり財源

を話題つたのですが、あの件はどう

なりつておるか、ちよつと……。

○説明員(安孫子豊君) ございました点につきましては、當時

に一般公務員と同等にやつておいて、

国鉄のほうでは今予算に計上されてあ

る〇・五ですね、これを全部そのとき

に一般公務員と同様にやつておいて、

それからその以後今度は年末に、政府

が又一般公務員に出す〇・五のとき、

或いは〇・八のときこれは政府と緊密

な連絡をとつて、そうしてそれま

でに財源をこしらえてやろう。こうい

うことにしてあるのか、その一点につ

いて一つお答えを願いたいと思いま

す。

○説明員(安孫子豊君) 委員長のお言葉通り、非常に私ども現在困つた

状態になつておりますので、実は国鉄

といたしましては、やはり予算に計上

されたものの枠内で処理をいたさなけ

ればならないことは当然でござります

が、そうは申しましても、公務員と同

額のものが出来ないという場合に、果し

てうまく事態が收拾できるかどうかと

いうことについては、非常に危惧の念

を抱いている次第でござります。

○木下源吾君 今の七億といふのは少

し過ぎやせんかな、大体原案と同じ

くらいの修正……。幾らかは上廻つて

いるけれども……。

○説明員(安孫子豊君) その点はやは

やられましても非常にむづかしい状態

にあるわけであります。

○木下源吾君 剣木官房副長官につきましては政府原案でお願い

今のようなわけで、これを一つ頑張つて政府のほうで補助して上げられないですか。そうすると国会の決議が尊重され、行くようになるんですがね、どなんなのです。

○政府委員(剣木事弘君) 地域給ですか。

○木下源吾君 そうです。

○政府委員(剣木事弘君) 地域給の問題につきましては、政府といたしましては一応人事院の勧告に基きましてや

つたのでござりますので、できますな

らばこの予算の通りに執行さして頂きたいと思ひますけれども、国会で決議を頂きますればその点は事後において何らかの財政的処置をしなければならんと考えております。

○木下源吾君 実は参議院で決議して両院協議会になつておつて、そらして衆議院側では予算がないので、この今のところは何とかしなければならんやればできる。先ず一口に言えはそらいうお答えなんですが、当初からあのお言葉さんも修正になればできるだけ自分らも検討する、御協力を申上げると意の向を尊重しまして財政上の点もあつておられたのです。それでそれらの意向を尊重しまして財政上の点もあるだろうと思うので最小限度を修正したわけなんです。あなたのほうで財源の問題を考慮して頂きますればこの問題はもうたやすく解決するようになります。

○政府委員(剣木事弘君) 私のほうで財源の措置が可能であるというように取り頂いたと思ひますけれども、政府といたしましては、今回この予算に計上いたしました通りに一応この地

域給につきましては政府原案でお願い

したいという希望を持つておるわけであります。ただ国会がこれを地域給つあります。

御決議などありますと、これは政府としてはその義務を負うわけでございまして、例えはほかのほうの経費から削つて来てでも義務支出は出さなければならんということになりますので、ですから予算的措置が可能であるという意味ではございませんので、国会の決議があればそれは義務を負わなければならん、そういう意味で御解釈を願います。

○木下源吾君 そういう点で政府内だけ検討せられましたか、決議された場合の……。

○政府委員(剣木事弘君) まだ決議さ

れた場合にどういう支出方法をすると

いう検討はいたしております。

○木下源吾君 実は参議院では決議し

ておるんです。それで今衆議院との

両院協議会をやつておる。これはやは

り私は検討せられることが当然だと、

こういうふうに考えておるんですが、

それで菅野さんも参議院の場合国会で

決議をしたならばいろいろ検討して御

協力申上げると、こう言つておられた

のです。ですから参議院では決議した

のです。ですからやはり検討願わなければ

いんですからやはり検討願わなければ

検討いたしました勧告に基いてそのままを採用してこれを予算化いたしたの

でございますので、できる限りここであります。

原案を以てお通し願いたいと希望

を持っていますことはこれは全く変

りはないと思います。

菅野副長官がお

かわらず国会が決議をした場合にど

うするかという問題につきまして、こ

れは当然政府として尊重しなければな

らんとすることをお答えしたと思いま

す。

○木下源吾君 今おつしやる通り、そ

の予算的ないで、参議院は、で、参議院

だけの決議なら何も大したことではない

と、こゝ政府は考へておるならば、まあ

その程度の御答弁でもいいのですが、

やはり参議院が決議したと

とも、これは国民の総意思だ、参議院

の構成を御観になつても、そうすれば

、お忙しいだらうけれども、それに

基いて検討して見るくらいは親切があ

つていいのじやないかと、こう考える

のですね。まだ検討しないと、いうから

それでもよろしいですが……次に一つ

す。

今千葉君の質問に対してもお答えは、

ともよくわかりますよ。又手当と基本

給との差額についての話もわかる。だ

だ、一口に言えば、結論はですよ。併

しそういうわけには行かんのではない

かと私は思うのですが、政府はやはり

国鉄全体に対するそういう予算の面に

出入入れだけの仕事だということであ

るかも知れぬけれども、全部の権限を持

つておるのですよ、政府が。そうして

、一般のまあ同種の私鉄と言います

か、そういうような給与と一体国鉄の

給与とはどうなつてているか、これは職

員局長に伺いたい。

○説明員(安藤子豊君) 国鉄職員の給

与と私鉄従業員の給与は、給与の体系

が基本給とそれに対する割増給と申し

ますか、能率給と申しますか、そうい

うような分け方が多少違つております

が、その困ることに対する

ので、簡単に比較はいたしにくいので

ありませんか。

して全く反応が一つもないようなもの

だな。一体そういうことで解決がつき

ますか。政府はそれでいいのですか。

先生にお答えいたしましたが、国鉄の

給与体系と一般職の官吏との給与の定

め方におきまして多少相違がございま

ります。従つて国鉄の給与をきめます

が、従前のままでござりますと総額に

おいてはそう大した開きはない。基本

給だけ見ますと国鉄のほうが少しい

い。もうきまつたところもあるわけな

んで、そういうふうな事情があるので

から、給与体系は公務員とは違つてい

ると言つても、大していいわけじやな

いのですよ、国鉄は。いいわけじやな

いのです。だからして、やはり夏季手当

などでも当然に国家公務員の場合、或

いはほかの私企業のような場合、そ

ういう場合のときにはやらなければ理窟

だけでは通るものではないのですよ。

片一方は皆もらつているのに、片方は

もらわないなんていうことになると、

これは士氣にも関する。そこでどうし

てもあなたのほうでは財源がないの

だ、予算がないのだと言つたら、どう

です、國に言つてやらつたら、政府の

だけでは通るものではないのですよ。

もうわざと申上げたのは、財源がない

ことです。だからといって苦しくてばかり

おつても仕様がない。これは一般会計

から繰入れるほかに途はないでしょ

う。そういうような交渉を大臣同士で

やつておりますが、そんな様子はあ

際の各公務員の均衡の上から言つて公平でないということになりはしないか

といふことが一つと、もう一つはいろ

いろな石炭手当、そういうものの奨励

金等においてと言われますけれども、

やはりそうでなく、国会にやはり承認

を求められ、政府にも了解を求められ

て、やはり〇・二五は、補正なり予算

に正規に上げて、そうして〇・五を、

今度国家公務員のときに、その年末手

当という形に行かなければ、非常に經

理の上から言つてもおかしいのではないか、こう思うのですが、この二点は

どうなんですか。御事情は……。

○説明員(安藤子雲君) 初めのほうの、

あとにかく予算に、半月あるのだ

から、それを出して、あとは半年ある

ことだから考えたらどうか、いかい

うお言葉だつたと思うのですが、この

点は、やはりそのあとの年末のときに

どうするかということについて、国鉄

の当局としては、やはり政府から或る

程度御理解のある御了解を頂かんと、

今ほんと出してしまつて、あとは知ら

んということになつては困るわけでし

て、その点け表は先ほども申上げまし

たように、関係の大臣にはいろいろお

考え頗うようにお話をいたしております

第一〇一回

五月三十一日本委員会に左の事件を付
託された。
一、昭和二十七年度における行政機
構の改革等に伴う国家公務員等に
対する退職手当の臨時措置に関する法律案(予
案)

午後四時十三三分散会

五月三十一日本委員会に左の事件を付
託された。

一、昭和二十七年度における行政機
構の改革等に伴う国家公務員等に
対する退職手当の臨時措置に関する法律案(予
案)

備審査のための付託は五月九日)
一、保安庁職員給与法案(予備審査
のための付託は五月九日)

一、昭和二十七年度における国家公
務員に対する臨時手当の支給に關
する法律案(予備審査のための付
託は五月二十七日)

一、昭和二十七年度における国家公
務員に対する臨時手当の支給に關
する法律案(予備審査のための付
託は五月二十七日)

第五号正誤

一頁五段三十二行の次に左の諸願を
加えるべきの誤

○北海道公務員の石炭手当追加支給に
關する請願(第六〇九号)

昭和二十七年七月三日印刷

昭和二十七年七月四日發行

參議院事務局

印刷者 印 刷 序